

Warum Hilfe nötig ist:

Schwere Krankheiten bringen nicht nur den Patienten selbst sondern die ganze Familie sehr schnell an den Rand der physischen, psychischen und auch finanziellen Leistungsfähigkeit:

- Ein schwer erkrankter Mensch ist oftmals nicht mehr in der Lage, sich um seinen Therapieverlauf zu kümmern. Er ist auf das starke Engagement seiner Familie angewiesen.
- Betroffene Familien und besonders Kinder werden von der Situation überfordert und leiden allein schon aufgrund der Unregelmäßigkeiten im Tagesablauf. Hinzu kommen die psychischen Belastungen durch schwere Erkrankung eines Elternteils, Partners oder eines anderen Familienmitglieds.
- Die hohen Anforderungen zwingen berufstätige Familienmitglieder nicht selten, unbezahlten Urlaub zu nehmen oder wenigstens weniger zu arbeiten. Die Krankheit selbst verursacht gleichzeitig steigende Kosten in vielen Bereichen. Die Familie des Erkrankten wird so schnell finanziell überlastet.
- Außerdem hat sich in Recherchen gezeigt, dass bestehende Sozialdienste für die Betroffenen zu wenig Zeit haben und sich die Situation aufgrund wirtschaftlicher Zwänge künftig sogar noch verschlechtern wird.
- Nicht zuletzt wird ein prognostizierter Anstieg der Neuerkrankungen die verfügbaren Ressourcen für den Einzelnen weiter verringern.

Betroffene und deren Familien sind somit immer mehr auf professionelles, privates Engagement angewiesen.

Wie wir helfen können:

Es ist wichtig, für Betroffene und deren Familien Zeit zu haben, sie menschlich zu unterstützen und kompetent zu beraten. Unsere Angebote und Leistungen sind grundsätzlich kostenfrei. Bestimmte Leistungen müssen vom Beirat für die jeweilige Familie genehmigt werden.

- Wir begleiten individuell Betroffene und deren Angehörige. Therapien sind umso erfolgreicher, je besser die Behandlung individuell auf den/die Erkrankten abgestimmt wird.
- Wir sind vernetzt mit spezialisierten Krankenhäusern, Mediziner, Instituten, Therapeuten, Laboratorien, Hilfsdiensten und Selbsthilfegruppen. Durch die Zusammenarbeit wird eine optimale Therapie nach neuesten wissenschaftlichen Erkenntnissen gesichert.
- Alle hauptamtlichen Mitarbeiter haben entsprechende Berufsabschlüsse und Erfahrung. Die Fortbildung in Kooperation mit anderen Verbänden ist selbstverständlich.
- Unsere Mitarbeiter arbeiten höher motiviert, weil sie mehr Zeit für den Einzelnen haben als in vergleichbaren anderen Diensten.
- Ziel ist, bei Betroffenen bestenfalls eine Genesung oder Besserung des Gesundheitszustandes zu erreichen, sie zumindest aber möglichst lange fit zu halten.
- Angehörige und Kinder spielen dabei eine zentrale Rolle und werden von uns dementsprechend unterstützt.

Womit wir helfen können:

- **Beratung und Information:**
 - * schulmedizinisches, komplementäres und psychosoziales Einzelfallmanagement incl. Angehörigenberatung, auch im Hausbesuch (Geh-Struktur)
 - * Expertenmeinungen in unserem Netzwerk
 - * Zusammenarbeit mit ambulanten Diensten. Ausfüllen von Anträgen etc.
 - * Informations- u. Vortragsveranstaltungen
- **Familientlastung:**
 - * kurzfristige Kinder- und Seniorenbetreuung
 - * Unterstützung auch zuhause durch ehrenamtliche Familienhelfer/innen.
 - * Finanzhilfen für Medikamente, Untersuchungen, Haushaltshilfen oder Lebensführung etc.
 - * Tankgutscheine
 - * Rechtsberatung durch spezialisierte, ehrenamtlich tätige Mitarbeiter u. Anwaltskanzleien
- **Freizeitangebote:**
 - * Familienausflüge, z.B. Tage in Thermen, Eintrittskarten zu Veranstaltungen etc.
 - * finanzielle Zuschüsse für einen Erholungsurlaub.
 - * Kuraufenthalte in Zusammenarbeit mit den Kurkliniken während der Nebenzeiten.

Diese Liste wird entsprechend den Möglichkeiten, Bedürfnissen und Anforderungen laufend angepasst und erweitert. Finanzielle Zuschüsse werden nachrangig gewährt.